

Escala Crítica/Columna diaria

- *Gobernabilidad: Núñez y dirigentes de siete partidos
- *Mensaje: tendremos turbulencias, pero habrá justicia
- *Diario Presente, aniversario número 54 y designaciones

Víctor M. Sámano Labastida

UN PACTO político no puede ser visto un acuerdo para la impunidad. Tal fue la advertencia del gobernador Arturo Núñez en referencia al Pacto por Tabasco que ayer al mediodía firmó como los dirigentes de los partidos con registro en la entidad: PRI, PAN, PT, PMC, PVEM, Panal y por supuesto PRD. “Vamos a tener turbulencias en el camino, vamos a tener que proceder contra quienes saquearon la estado y ojalá esto no se advierta como o un ajuste de cuentas”, dijo quien llegó al gobierno por la coalición Movimiento Progresista.

La alternancia no es un ajuste de cuentas, pero sí un llamado a cuentas, según lo ha reiterado el primer mandatario estatal surgido de un frente opositor. Así lo espera también un amplio sector de la población.

UN PRIMER PASO

Por primera vez en un acto público fueron reunidos en el Palacio de Gobierno los dirigentes de los siete partidos nacionales y los cuales también por primera vez tienen representación en el Congreso local. Estamparon su firma en el documento “Agenda del Acuerdo Político por Tabasco” Arturo Núñez y los presidentes partidistas Roberto Romero (PRD), Francisco Herrera (PRI), Jorge Ávalos (PAN), Martín Palacios (PT), Guillermo Torres (PMC), Patricios Bosch (PVEM) y Juan Jacinto Bautista (Panal).

Podríamos mencionar una representación política ausente y con innegable influencia en Tabasco: el Movimiento de Regeneración Nacional de Andrés Manuel López Obrador. Sin embargo habrá que recordar que este movimiento aún sigue el proceso de registro. El Pacto fue fundamentalmente entre el gobierno estatal y los partidos. Acudieron como invitados e involucrados en los acuerdos los diputados locales y federales, senadores, así como presidentes municipales –diez son de la coalición encabezada por el PRD y siete por la del PRI.

Poco antes de la firma, Arturo Núñez explicó que un objetivo del citado Pacto era sobre todo

sentar las bases para la reconciliación. Recordó que como resultado de las elecciones de julio pasado la coalición Movimiento Progresista (PRD, PT y PMC) no sólo ganaron la gubernatura y la mayoría de las alcaldías, sino también una mayoría suficiente en el Congreso inclusive para hacer cambios en la Constitución. “Pero no queremos avasallar”, dijo.

Por eso insistió en su concepción de la alternancia como una oportunidad para restablecer la convivencia social, respetar la divergencia y la pluralidad privilegiando la construcción de acuerdos. Tampoco hay que olvidar la mención que ha hecho de la alternancia como la posibilidad para dismantelar las redes corporativas que impiden el desarrollo.

En las elecciones de julio pasado, del millón 86 mil votos válidos en las urnas, dos coaliciones acapararon más del 95 por ciento de los sufragios: la alianza del PRD con Arturo Núñez a la cabeza sumó 547 mil 663 votos, en tanto que la del PRI con Jesús Alí consiguió 466 mil 499 votos. Aunque el PAN con Gerardo Priego tuvo una simbólica suma de 50 mil 672 sufragios, el blanquiazul sigue representando una fuerza partidista nacional.

DE PACTOS A PACTOS

ESCRIBÍ para la revista Más Negocios lo siguiente que retomo para dar contexto al Pacto por Tabasco:

A iniciativa del equipo de Enrique Peña Nieto, los dirigentes de los partidos Revolucionario Institucional, Acción Nacional y de la Revolución Democrática, firmaron el “Pacto por México” tres días después de la toma de protesta del nuevo presidente de la República. Cinco grandes ejes y 95 propuestas. (...)

Los pactos promovidos desde el Poder Ejecutivo no son nuevos en México. En la época contemporánea podemos ubicar sus inicios en el Pacto para la Estabilidad y el Crecimiento Económico (PECE) impulsado por Miguel de la Madrid en 1988; su objetivo, frenar la inflación, mejorar la productividad y garantizar la estabilidad del país. Entonces los partidos políticos prácticamente no tenían influencia, esa fue la razón por la que el acuerdo requirió del compromiso de los empresarios y las grandes centrales obreras controladas por el PRI.

Carlos Salinas de Gortari en 1989 siguió por el mismo camino: congelar los salarios y cargarle a los consumidores el costo de la crisis. La productividad fue en realidad sinónimo de sacrificio salarial.

Se convirtió luego en el Pacto para la Estabilidad, la Competitividad y el Empleo. Con diversos nombres los pactos siguieron. No evitaron la devaluación, el empobrecimiento y la caída en la producción.

Los tiempos cambiaron. Después de doce años del PAN en la Presidencia, el PRI retorna con un nuevo esquema de estos acuerdos nacionales. Sólo que ahora el Pacto no puede ignorar a los partidos políticos, en especial al PAN y al PRD que tienen una incuestionable presencia en el Poder Legislativo (Cámaras de Diputados y Senadores). Aunque el PRI logre construir una mayoría con pequeños aliados (PVEM y Panal), el gobierno de Peña Nieto se ve en la necesidad de impedir que uno de los adversarios más tenaces –Andrés Manuel López Obrador- frene las acciones de quienes retornan al poder. No resulta casual que la casi totalidad de los 95 compromisos del Pacto por México reproduzcan lo ofrecido por Peña Nieto

UN PACTO PARA NO AVASALLAR; ACUERDOS SIN COMPLICIDADES

Escrito por Editor

Martes, 12 de Febrero de 2013 00:46 -

en su campaña. Una táctica fue recoger también algunas de las banderas lopezobradoristas y panistas.

En esas circunstancias se impulsa ahora la agenda para un acuerdo político en Tabasco. Vendrá –supongo- la ampliación del pacto tabasqueño a otros sectores de la sociedad. La gobernabilidad entendida también como desarrollo social no es asunto sólo de partidos y de la llamada clase política.

AL MARGEN

COMO le mencioné en mi colaboración del lunes, la casa editora Presente cumple este 12 de febrero 54 años. Fue fundada en 1959 por Jorge Fausto Calles Broca. Ayer, con motivo de la celebración se anunciaron una serie de cambios en la empresa: asumió la presidencia y dirección general del Grupo Presente Multimedios, Ignacio Cobo González, también presidente y director general del periódico Avance.

Durante un convivio al que asistió el gobernador Arturo Núñez se informó oficialmente que como director del diario Presente fue designado Manuel Pineda Haro. El licenciado Carlos Alberto Pineda Calcáneo, pasó a formar parte del Consejo Ejecutivo del corporativo GPM junto a Ignacio Cobo Trujillo y Mario Alberto Cobo Trujillo. (vmsamano@yahoo.com.mx)